

Jürgen Krug¹

20 Jahre *Leipziger Sportwissenschaftliche Beiträge* – Zur Entwicklung einer Zeitschrift

Summary

The journal *Leipziger Sportwissenschaftliche Beiträge* celebrated its 20th anniversary in May, 2011. It was founded during the transformation phase of the DHfK into the Faculty of Sports Science. In the period of 20 years 451 articles were published. A contents analysis proves that the biggest part of the publications is assigned to training science (100), followed by sport kinetics (60), sports sociology (57), school sport (53), sports pedagogy (50) and sports psychology (48). Up to now 445 authors have published articles. The plan for opening the journal for authors from outside the Faculty of Sports Science was successful, 47% of the contributions were submitted by these authors. Based on the developing plan of the journal the number of publications by young investigators should be raised. Also more review articles and a higher proportion of special issues are aimed at..

Zusammenfassung

Die *Leipziger Sportwissenschaftlichen Beiträge* begingen im Mai 2011 ihr 20-jähriges Jubiläum. Sie wurden in der Transformationsphase von der DHfK zur Sportwissenschaftlichen Fakultät gegründet. Im Zeitraum von 20 Jahren wurden 451 Artikel veröffentlicht. Aus einer inhaltlichen Analyse geht hervor, dass der größte Anteil der Veröffentlichungen der Trainingswissenschaft (100), gefolgt von der Sportmotorik (60), der Sportsoziologie (57), dem Schulsport (53), der Sportpädagogik (50) und der Sportpsychologie (48) zuzuordnen ist.

¹ Die Auswertung erfolgte im Graduiertenseminar ABTW und wurde von U. Fries, H. Beeger, M. Clauß, A. Schleichhardt, H. Neumann, R. Lüdemann, C. Jahn sowie F. Jentzsch realisiert.

In der Zeitschrift haben bisher 445 Autoren Artikel veröffentlicht. Das Konzept zur Öffnung der Zeitschrift für Autoren außerhalb der Sportwissenschaftlichen Fakultät war erfolgreich. Aus dieser Autorenschaft kommen insgesamt 47 % der Artikel. Basierend auf einem Entwicklungskonzept der Zeitschrift soll der Anteil von Veröffentlichungen von Nachwuchswissenschaftlern weiter erhöht werden. Angestrebt werden auch mehr Überblicksartikel und ein größerer Anteil von Schwerpunktheften.

Schlagworte: Leipziger Sportwissenschaftliche Beiträge, Bibliometrie, Zeitschriftenanalyse, Entwicklungskonzept